
16+
Для детей старше 16 лет

10 января 2024 г. 

№ 2 (29314)

vk. com/sev_pravda ok. ru/severpravda t.me/sev_pravda

с.7с.7

Р
е

кл
а

м
а

 2

. 11. 11

Рождественское Рождественское 
тепло общения тепло общения 
и творчестваи творчества

Ветераны «СП» встретились Ветераны «СП» встретились 
с воспитанниками Ченцовского с воспитанниками Ченцовского 

центра помощи детямцентра помощи детям

Подарки Подарки 
для для 
хвостатыххвостатых



С 6 на 7 января прошла целая 
череда богослужений — великое 
повечерие, утреня и Божественная 
литургия святителя Василия Вели-
кого. Она, кстати, длиннее обыч-
ной. Однако православные костро-
мичи специально готовились к 
ночному богослужению, приходи-
ли в храм целыми семьями. Мно-
гие верующие в Рождество прича-
щались. И, важно отметить, что 6 
января был последним и самым 
строгим днем Рождественского 
поста. Многие прихожане по тра-
диции вовсе ничего не ели до пер-
вой звезды. Она символично воз-
вещает о рождении Христа.

Но все же Рождество — самый 
теплый зимний праздник. А глав-
ное украшение храмов — рождест-
венские ели. Это символ «дерева 
жизни», возвращенного нам с ро-
ждением Христа. И именно с его 
появлением вернулась людям 
надежда. И у каждого из нас она 
живет в сердце.

Митрополит Костромской и Не-
рехтский Ферапонт провел бого-

служение в кафедральном Богояв-
ленском соборе Костромского крем-
ля. Восстановленный в прошлом го-
ду, храм впервые принимал такую 
праздничную службу. Особые молит-
вы звучали за русское воинство. 

Губернатор Сергей Ситников 
посетил Богоявленский собор, а 
также принял участие в богослуже-
нии в храме Рождества Богороди-

цы в селе Исаковское Красносель-
ского района. Храм был построен в 
1819 году и возрожден по инициа-
тиве жителей три года назад. Од-
нако работы в храме сейчас про-
должаются. Настоятель храма — 
бывший военнослужащий-десан-
тник, отец Александр, который 
посещает в зоне спецоперации ко-
стромские полки. Сергей Ситни-
ков встречался с отцом Александ-
ром в месте дислокации костром-
ского 348-го мотострелкового 
полка. Глава региона поздравил 
всех православных христиан с 
праздником Рождества Христова, 
пожелал крепкого здоровья, мира, 
любви и благополучия. 

От Рождества до праздника Бо-
гоявления у православных идут 
Святки. Верующим полагается хо-
дить в гости и вместе радоваться 
празднику Рождества. Ведь стро-
гий пост закончился, и во многих 
приходах в эти дни организуют 
праздники для детей, показывают 
спектакли на рождественскую те-
матику и дарят подарки. 

Владимир АКСЕНОВ
Фото пресс-службы 

Костромской митрополии, 
администрации Костромской 

области
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понедельник

В Костромской области ново-
годняя ночь прошла без серьез-
ных происшествий. Утром 1 янва-

ря глава региона встретился с сотрудниками 
МВД, МЧС, врачами и сотрудниками дорожных 
служб. Сергей Ситников поздравил тех, кто 
встретил Новый год на своем посту, а также уз-
нал оперативную обстановку.

В связи с понижением температуры на уси-
ленный режим работы перешли сотрудники МЧС 
и ГИБДД. Они уделили особое внимание автомо-
билистам на трассах региона.
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Мошенники обманули костро-
мичей почти на миллион рублей. 
60-летней костромичке неизвест-
ный предложил провести меди-

цинские процедуры. Женщина перевела ему 547 
тысяч рублей в счет медуслуг. Обещанного она 
так и не дождалась. А в Костромском районе на 
удочку мошенников попалась любительница он-
лайн игр. Женщина отправила 390 тысяч рублей 
на незнакомый счет, желая получить бонусы на 
известной интернет-площадке. Как и в первом 
случае, ничего из обещанного она не увидела.
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Заместитель губернатора Еле-
на Журина встретилась с медика-
ми в Сусанинской районной боль-

нице, Буйской ЦРБ и поликлинике в Чистых Бо-
рах. Все учреждения здравоохранения работали 
в штатном режиме. В ходе рабочего визита в Буй-
ской ЦРБ заместитель губернатора обсудила с 
руководством учреждения ремонт поликлиники, 
который ведется в рамках президентского нацио-
нального проекта «Здравоохранение», а также 
диспансеризацию граждан. Кроме того, в Буе 
Елена Журина особое внимание уделила органи-
зации работы комиссии по делам несовершенно-
летних.
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пятница

В Костроме состоялся Рожде-
ственский турнир по быстрым 
шахматам. Его организовала ко-

стромская спортивная школа № 10. Участника-
ми соревнований могли стать все желающие, 
вне зависимости от возраста и опыта игры. Кро-
ме основных наград лучшим из лучших были 
предусмотрены дополнительные призы в кате-
гориях младшие школьники, ветераны, женский 
приз и другие.
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Проведение Года семьи в Ко-
стромской области обсудили на 
специальном совещании. В регио-

не формируют оргкомитет, куда войдут предста-
вители органов исполнительной власти, общест-
венных организаций и объединений. Старт Году 
семьи будет дан Президентом России Владими-
ром Путиным на Всероссийском семейном фо-
руме «Родные-любимые», который состоится с 19 
по 23 января 2024 года на площадке Междуна-
родной выставки-форума «Россия».
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ДЕНЬ ЗА ДНЕМ

Мантуровские автоинспекторы 
помогли автолюбителю. Сильные 
морозы остановили «Тойоту Хай-

люкс» на обочине дороги федеральной трассы 
«Кострома-Шарья-Киров-Пермь». При минус 30 в 
баке замёрзло дизельное топливо. На помощь 
пришли инспекторы Мантуровского ГИБДД - Иван 
Беляков и Дмитрий Пирогов. Они пересадили 
замерзшего водителя в патрульный автомобиль и 
вызвали коллег из патрульно-постовой службы, 
чтобы отбуксировать иномарку до тёплого гаража.
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За достижения Костромской об-
ласти можно проголосовать на спе-
циальном сайте. На онлайн-плат-

форме «Достижения.РФ» выберут главные успехи 
региона. Голосование проходит в рамках феде-
рального проекта «Россия – страна возможно-
стей». От Костромской области участвуют шесть 
проектов: бренд «ювелирная столица России», вос-
созданный Костромской кремль, русский нацио-
нальный балет «Кострома», птицефабрика «Галич-
ское», комбинат по производству фанеры города 
Галич и Костромской завод автокомпонентов.
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Свет Рождества Христова

Накануне Богоявления Господня 

Православные встретили один из самых главных праздников
Тысячи прихожан заполнили большие и малые церкви Костром-
ской области в минувшее воскресенье. Ведь православные встреча-
ли один из важнейших праздников — Рождество Христово. В честь 
торжества храмы были украшены по-особому — еловыми ветвями и 
цветами. А во многих приходах установили рождественский вертеп.

Называются они так потому, что освещены вели-
кими событиями Рождества Христова и Богоявле-
ния (праздник Крещения Господня). В святочный 
период нет поста. В эти святые дни принято посе-
щать друг друга, дарить подарки, поздравлять с 
праздником Рождества Христова, своими посеще-
ниями символизируя ангелов, возвестивших вели-
кую радость о рождении Спасителя мира Вифле-
емским пастырям.

Сразу три праздника совершаются 14 января – па-
мять Василия Великого, Обрезание Господне (древ-
ний еврейский обряд посвящения Богу) и Новый год 
по юлианскому календарю. Святки оканчиваются 18 
января Крещенским сочельником, днем строгого по-
ста. На следующий день, 19 января, Церковь праздну-
ет Богоявление Господне, в котором вспоминается и 
прославляется событие Крещения Господа нашего 
Иисуса Христа пророком Иоанном, названным за это 
Крестителем, в водах реки Иордан. Богоявлением 
этот праздник называется по причине явления при 
Крещении Христа всех лиц Пресвятой Троицы. Из-за 
того, что Господь есть Свет Истинный, пришедший в 
наш мир просветить людей, праздник Богоявления 
называют также Днем просвещения и праздником 
Светов. В древности накануне Богоявления крестили 
новых членов Церкви. В современной традиции при-
нято ходить на иордань (так названа вырезанная во 

льду крестообразная купель) и освя-
щать воду в реках после утренней 
службы в Крещенский сочельник. 
Существует обычай купаться в про-
руби после освящения воды, но он 
не носит какого-либо священнодей-
ствия и не является обязательным. 
Нельзя требовать от Бога чуда и со-
вершенно пренебрегать своей 
жизнью и здоровьем. Обряд освя-
щения воды совершается также и в 
день праздника Богоявления. Свя-
тую воду люди несут в свои дома, где окропляют все 
помещения и предметы. Хранят набранную в празд-
ник воду весь год у святых икон и понемногу пьют ее 
натощак каждый день, вкушая при этом частичку прос-
форы (церковный хлеб) или кусочек артоса (освящен-
ный на Пасху хлеб). В святочные дни принято посе-
щать друг друга, дарить подарки, поздравлять с 
праздником, символизируя ангелов, возвестивших 
великую радость о рождении Спасителя мира Вифле-
емским пастырям, славя Бога и родившегося Мла-
денца песнопениями, посвященными празднику Ро-
ждества (тропарем и кондаком праздника), и много-
летиями хозяевам дома. А вот гадание накануне Кре-
щения считается великим грехом.

В Крещенский сочельник – престольный праздник 
Богоявленско-Анастасиина кафедрального собора 
Костромы. В соборе Богоявления Господня находи-
лась усыпальница костромских архиереев (архиепи-
скопа Платона (Фивейского), епископа Игнатия (Ро-
ждественского), Виссариона (Нечаева). Также пре-
стольный праздник Богоявленского собора Костром-
ского кремля. 

Протоиерей Дмитрий САЗОНОВ 

Двенадцать дней после Рождества 
Христова именуются Святками, 
или святыми днями



Курить – 
себе дороже!
В России предложили ввести дополнительный 
акциз на табачные изделия

НА КОНТРОЛЕ
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24% 44% 32%
– За. Это борьба за 
здоровье нации. 

– Против. Повышение цен приведет 
к росту контрафактной продукции. 

– Воздержусь. Резкий рост цен не выход, 
но бороться с курением необходимо. 

ГЛАС НАРОДА

Александр, Буй:
– Я против идеи подня-

тия акцизов. И так слишком 
дорого. Люди вынуждены ис-
кать безакцизные, конфискат 
и так далее. Это не лучший 

вариант.

Данил, Кострома:
– Повышай, не повы-

шай, покупать сигареты все 
равно будут. Нужны другие 
меры профилактики. Не ду-
маю, что эта будет дейст-

венной.

Елизавета, Кострома:
– Идея странная, так как это повлечёт 

увеличение объемов потребления нелицензи-
онных табачных изделий, либо альтернативных 
курительных смесей. 

А это увеличит риски заболеваний дыха-
тельных путей и онкологии.

Ольга Николаевна, 
Вохма:
– Возможно, если акцизы по-

высят, станет больше тех, кто на-
чнет экономить на сигаретах и 
покончит с вредной привычкой. 

В этом только плюс.

С такой инициативой выступил Всероссийский союз пациентов (ВСП). Повысить акцизы 
предложили ради борьбы с распространением хронической обструктивной болезни лег-
ких (ХОБЛ). По словам главного внештатного специалиста-пульмонолога Минздрава Рос-
сии, завкафедрой пульмонологии ПМГМУ имени Сеченова Сергея Авдеева, этой болезнью 
в России страдают 10-12 миллионов человек (7-8 процентов взрослого населения).
Отметим, что с 1 января по 31 декабря 2024-го минимальная цена пачки сигарет в России 
составит 129 рублей. При этом в России уже самые высокие ставки акцизов в ЕАЭС – по-
ступления от них превышают 750 миллиардов рублей в год. «Как вы относитесь к идее 
повышения акцизов на табачные изделия?» – спросили мы у наших подписчиков в соци-
альных сетях.

Оснащение 
дорожных 
служб региона

ЦИФРА НЕДЕЛИ

Проверка на прочность
В праздники погода заставила усиленно трудиться 
оперативные и коммунальные службы

В 2023 году для 
филиалов 
Костромаавтодора 
закуплено 60 единиц 
новой дорожной 
техники.

Это асфальтоукладчики, 
дорожные катки, 
отсыпщики обочин, 
экскаваторы-
погрузчики, 15-тонные 
и 20-тонные 
самосвалы, тягачи. 

Новая техника 
распределена между 
Мантуровским, 
Галичским, 
Чухломским, 
Солигаличским, 
Нейским и Нерехтским 
филиалами.

На сегодняшний день 
общая численность 
парка техники 
областной дорожной 
организации 
составляет более 1000 
единиц. 

Благодаря поэтапному 
обновлению свыше 
50% парка – 
современные машины 
со сроком 
эксплуатации менее 
6 лет. 

По информации 
администрации 

Костромской 
области

Прогноз на минувшую неделю был 
известен, а потому все ведомства за-
ранее перешли на усиленный режим 
работы. Для них выходных дней не 
было. Коммунальные и дорожные 
службы, МЧС и МВД, медики — все 
обеспечивали покой и комфорт ко-
стромичей, помогали в экстренных 
ситуациях.

В субботу, 6 января, оперативную 
обстановку обсудили на совещании при 
губернаторе Сергее Ситникове. Клю-
чевой вопрос – работа различных ве-
домств в холода.

К примеру, в ночь с пятницы на суб-
боту специалисты устранили неполадку 
на котельной в поселке Первый. Ее при-
шлось остановить из-за повреждения 
на электроподстанции. Подачу элек-
троэнергии на объект возобновили, те-
плоснабжение восстановлено. Кроме 
того, было принято решение, что по тем 
адресам, от которых поступают жалобы 
на качество теплоснабжения, выйдут 
специалисты государственной жилищ-
ной инспекции Костромской области.

Отметим, что котельная стала муни-
ципальной уже после начала отопитель-
ного сезона. Ранее ее эксплуатировал 
частный предприниматель. В перспек-
тиве ее мощность увеличат.

Что касается ситуации на дорогах, с 
последствиями снегопадов удалось 
справиться. Но губернатор Сергей Сит-
ников поставил задачу обеспечить то-
чечную противогололедную обработку в 
районе искусственных неровностей и 
перекрестков.

Заместитель губернатора Елена 
Журина доложила об организации ра-
боты социальной сферы – все учрежде-
ния работали в штатном режиме. Со-
трудники прокураторы и уполномочен-
ный по правам ребенка проверяли уч-

реждения с круглосуточным пребыва-
нием несовершеннолетних. 

Отметим также, что в Костроме от-
менили все развлекательные меропри-
ятия на открытом воздухе. Причина – 
низкая температура воздуха. Власти 
отменили новогодние представления, 
запланированные в сквере Ивана Суса-
нина и в городских парках. «Костроми-
чам предлагают посетить музеи, теа-
тры, концертные залы. Также для жите-
лей города организованы мастер-клас-
сы в учреждениях дополнительного об-
разования и культуры», – подчеркнули в 
администрации города. Часть меро-
приятий перенесли на другие даты. В 
частности,  в Заволжском районе горо-

да программа «Святки-колядки» с ро-
зыгрышем призов, выступлением твор-
ческих коллективов состоится 14 янва-
ря в 12.00.

Кроме того, в муниципалитетах так-
же отменили часть спортивных и празд-
ничных мероприятий. Ведь в районах 
области температура опускалась до -37 
градусов. Уже на этой неделе прогнози-
руется потепление. Однако, по сообще-
ниям синоптиков, морозы снова вер-
нутся. 

Олег СУВОРОВ
Фото пресс-службы 

администрации Костромской 
области
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Дополнительное 
оснащение

Более тысячи комплектов 
специального зимнего обмун-
дирования направит регион 
военнослужащим 331-го гвар-
дейского парашютно-десант-
ного ударного Костромского 
полка. Комплекты предназна-
чены для штурмовых групп. 
В составе каждого комплек-
та - зимний костюм, проме-
жуточная и флисовая куртки, 
ботинки, шапка, термобелье, 
термоноски и рукавицы-ми-
тенки. Все подобрано индиви-
дуально для каждого. Оценили 
обмундирование и бойцы пол-
ка, которые сейчас находятся 
в отпуске.

«На основе своего опыта 
в зоне СВО я понял, что от 
формы многое зависит. Ком-
форт и удобство очень важны 
для выполнения боевых задач. 
На этой форме есть капюшон, 
который защищает от ветра, 
удобные застежки, специаль-
ные рукавицы, открывающие 
пальцы. То, что о нас заботят-
ся, достойно и очень приятно. 
Когда находишься в зоне СВО, 
это очень помогает и поддер-
живает. Спасибо всем, кто нам 
помогает. Победа будет за 
нами!» - отметил военнослу-
жащий Никита. 

Комплекты направят в со-
ставе партии груза на пере-
довую в ближайшее время. 
«Работа фонда «Гордимся то-
бой» ведется в активном взаи-
модействии с администрацией 
нашей области. Эти зимние 
комплекты будут очень важны 
нашим бойцам для выполне-
ния той боевой задачи, кото-
рая стоит перед ними. Также 
в ближайшее время нашему 
331-му полку будут направле-
ны специальные костюмы для 
механиков-водителей», - рас-
сказала директор благотво-
рительного фонда «Гордимся 
тобой» Ирина Кашина.

А в 1065-й гвардейский ар-
тиллерийский полк направят 
дополнительное техническое 
оборудование. Это тактиче-
ские очки из высокопрочного 
пластика, которые обладают 
противоударными свойства-

ми и защищают от осколков и 
других частиц. Также в набо-
ре тактические часы, которые 
мoгут измepять и oтcлeживaть 
мнoжecтвo пapaмeтpoв: oт 
cocтoяния oкpужaющeй cpeды 
дo фикcaции пoкaзaтeлeй 
чeлoвeчecкoгo тeлa в 
cocтoянии пoкoя и физичecкoй 
aктивнocти. Передадут и так-
тические аптечки, термосы.

Встреча с земляками
Накануне Нового года в го-

спитале им. академика Н.Н. 
Бурденко с костромичами-во-
еннослужащими встретились 
члены костромского земляче-
ства и кадеты 1411-й москов-
ской школы. Они поздравили 
бойцов, передали подарки и 
письма от детей. 

«В этом отделении окули-
стом работает наша землячка 
Екатерина Уткина, член ко-
стромского землячества. И это 

помогает нам оперативно по-
лучать информацию о том, ка-
кая помощь требуется нашим 
ребятам», - рассказал член 
правления костромского зем-
лячества Геннадий Атрохов.

Отметим, что в рамках ак-
ции «Своих на бросаем» чле-
ны костромского землячества 
оказывают адресную под-
держку военнослужащим, ко-
торые проходят лечение и в 
других госпиталях Москвы и 
Подмосковья. «Истории у всех 
разные, и помощь тоже требу-
ется разная. А иногда самое 
ценное - это то, что к ним при-
ходят, что о них помнят зем-
ляки. В новогодние праздники 
это особенно ценно. Все ждут 
чуда, подарков. Благодарим 
всех земляков, которые оказы-
вают помощь в рамках акции 
«Своих не бросаем». Все со-
бранные средства направлены 

на решение насущных вопро-
сов бойцов, находящихся на 
лечении и реабилитации в го-
спиталях Москвы и области», 
- отметила Марина Шибаева.

Изменения 
в законодательстве

Как сообщили в Костром-
ской областной Думе, с 1 янва-
ря вступил в силу обновленный 
пакет законов, направленных 
на поддержку участников СВО 
и их семей.

К примеру, начался вто-
рой этап реализации закона 
о выделении бесплатных зе-
мельных участков для этой 
категории. Как пояснили в пар-
ламенте, теперь за землей под 
ИЖС в органы местного само-
управления могут обращать-
ся все участники специальной 
военной операции, опреде-
ленные областным законом. В 
муниципалитетах сформиро-
вано уже более двух тысяч на-
делов. 

Напомним, что за участни-
ками СВО, получившими инва-
лидность по ранению, а также 
вдовами или родителями по-
гибших сохраняется право на 

получение земли под ИЖС в 
любом населенном пункте. В 
том числе в Костроме. В этой 
части закон реализуется уже с 
1 января 2023 года.

Также с этого года все во-
еннослужащие, независимо 
от получения статуса «вете-
ран боевых действий», имеют 
право на единовременную 
выплату при подключении к 
газу. Мера поддержки распро-
страняется и на членов семей 
участников спецоперации. 

Кроме того, дополнитель-
ная мера социальной под-
держки принята и в отношении 
детей участников СВО. Ре-
бята, очно обучающиеся в 
учреждениях среднего про-
фессионального образования, 
будут обеспечены льготным 
питанием за счет средств об-
ластного бюджета.

И наконец отметим, что все 
участники СВО и их семьи те-
перь также имеют право на 
бесплатную юридическую по-
мощь.

Ксения СУВОРОВА
Фото пресс-службы 

администрации 
Костромской области, 

фонда «Гордимся тобой»

Подарки для наших бойцов
Костромичи собрали еще одну партию груза для наших полков
Поддержать наших военнослужащих - одна из задач благо-
творителей и администрации региона. Большая работа, кото-
рая ведется регулярно, приносит свои плоды. В канун Нового 
года очередной важный груз - дополнительное оснащение 
для наших полков - отправился в зону СВО. 

Поддержка участников СВО - 
ключевая задача 

Аптечки, часы, термосы и многое другое направили 
в расположение 1065-го полка

Члены костромского землячества поздравили бойцов 
в московских госпиталях

Специальное обмундирование для штурмовых групп 
десантных полков
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В новый год 
- с новым 
газопроводом
Глава Минэнерго Рос-
сии Николай Шульгинов в 
конце декабря дал раз-
решение подать газ на га-
зораспределительную 
станцию в городе Ман-
турово, а также ввести в 
эксплуатацию межпосел-
ковый газопровод в Нее. 

«С приходом газа, как 
экологически чистого то-
плива, созданы комфорт-
ные условия для жителей, 
для социальных учрежде-
ний. Это совершенно дру-
гой уровень жизни. Люди 
с нетерпением ждут газ. И 
государство проводит пла-
номерную политику, на-
правленную на решение 
этого вопроса», – отметил 
министр энергетики Нико-
лай Шульгинов.

Введена в эксплуатацию 
автономная газовая котель-
ная нейского детского сада 
№6. Раньше учреждение 
использовало  центральное 
отопление от угольной ко-
тельной. Теперь с вводом 
автономной котельной по-
явилась возможность ре-
гулировать подачу тепла в 
соответствии с погодны-
ми условиями. Следующим  
пунктом поставки газа ста-
нет Шарья.

НЕЙСКИЙ РАЙОН, МАНТУРОВО

ДОБРОЕ ДЕЛО

Телефон регионального оператора банка данных 
о детях, оставшихся без попечения родителей, 

в Костромской области

 8 (4942) 55-73-50

Благотворительный фонд 
«Будущее Сейчас»:

156000, г. Кострома, 

ул. Ленина, д. 10, оф.1

E-mail: 

 kostroma.fond@yandex.ru

Сайт: www.hochudomoi.ru

Благотворительный проект «Хочу домой» 
реализуется при поддержке Заместителя 

Председателя Совета Федерации РФ 
Н.А. Журавлева

Видеосюжет о Екатерине 
на www.hochudomoi.ru 

Настоящее счастье -
семья
Катя добра по отношению к 
окружающим людям и очень 
ценит доброту по отноше-
нию к себе.  По характеру 
девушка спокойная, рассу-
дительная и не лишена са-
мокритики. Иногда бывает 
ироничной.

Из увлечений предпочита-
ет рукоделие, сейчас вышива-
ет портрет ребенка по сложной 
схеме с большим количеством 
деталей. В кровной семье Катя 
начала учиться готовить. Уже в 
возрасте девяти лет она мог-
ла поджарить яичницу, позже 
научилась варить суп и кашу. 
В детском доме девочка раз-
вила навык, освоила многие 
другие блюда. Ей нравится уго-
щать приезжающих в учрежде-
ние гостей.  А еще Екатерина 
очень любит животных. И хо-
тела бы в будущем завести со-

баку породы немецкая овчарка 
или хаски. 

В настоящий момент Катя 
старшеклассница. Из школь-
ных предметов не очень любит 
только математику, а к осталь-
ным относится положительно.  
Говоря о литературе, девуш-
ка вспоминает трагический 
финал произведения «Гро-
за» Александра Николаевича 
Островского. Героиня пьесы 
вызвала сочувствие к себе 
тем, что в жизни много страда-
ла. Ее история заставила со-
переживать и оставила в душе 
грусть.  

В дружбе ценит верность и 
поддержку, когда человек спо-
собен дать слово и сдержать 
его. И сама стремится посту-
пать также, поскольку это ка-
чества взрослого человека. 

Жить в детском доме Ека-

терине нравится, там она мно-
гому научилась. Ребята живут 
как одна семья. Но в то же вре-
мя девушка мечтает о жизни в 
семье с родителями, братьями 
и сестрами. Чтобы они всегда 
были рядом.

«Счастье - это чтобы была 
семья, работа, дом и друзья», 
- делится Катя.

 Если вы хотите стать 
приёмными родителями 
Екатерины, звоните по теле-
фону регионального опера-
тора банка данных о детях, 
оставшихся без попечения 
родителей, в Костромской 
области: +7 (4942) 55-73-50. 

Б л а г о т в о р и т е л ь н ы й 
фонд «Будущее Сейчас» 
Адрес: г. Кострома, ул. Ле-
нина, д. 10, оф. 1. Теле-
фоны: +7 (4942) 47-20-48, 
47-20-49.

СООБЩЕНИЕ
о проведении внеочередного Общего 

собрания акционеров
акционерного общества «Шувалово» 

(ИНН 4414000203)
Место нахождения Общества: 

Российская Федерация, 156513, 
Костромская область, Костромской 

район, п. Шувалово, ул. Рабочая, д. 1

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Совет директоров АО «Шувалово» 

извещает акционеров 
о созыве по инициативе Совета 

директоров внеочередного общего 
собрания акционеров со следующей 

повесткой дня: 
Принятие решений:

1.О предоставлении последующего 
одобрения:

1.1. На совершение крупных сделок и 
в связи с наличием внутрикорпоративных 
ограничений (в соответствии с пп. 15 п. 
10.2 Устава Общества) – заключении меж-
ду АО «Шувалово» и ПАО «Сбербанк»:

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору залога № 
8638/9/12309/05 от 03.12.2012;

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору залога № 
8638/9/12309/06 от 03.12.2012;

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору поручитель-
ства №ДП01_550F00MS0, дата формиро-
вания которого 06.09.2023.

1.2. На предоставление полномочий по 
подписанию:

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору залога № 
8638/9/12309/05 от 03.12.2012;

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору залога № 
8638/9/12309/06 от 03.12.2012;

- Дополнительного соглашения от 
13.11.2023 года к Договору поручитель-
ства №ДП01_550F00MS0, дата формиро-
вания которого 06.09.2023, генеральному 
директору АО «Шувалово».

2. О принятии решения об отмене ре-
шений общего собрания акционеров по 
вопросу приобретения АО «Шувалово» 
публичного статуса в соответствии со ст. 
7.1. Федерального закона от 26.12.1995г. 
№ 208 – ФЗ «Об акционерных обще-
ствах», принятых на основании Прото-
кола № 255 годового общего собрания 
акционеров от 06 июня 2023 года; Про-
токола № 252 внеочередного общего со-
брания акционеров АО «Шувалово» от 22 
июля 2022 года.

3. О принятии решения о внесении в 
устав публичного акционерного общества 
«Шувалово» изменений, исключающих 
указание на то, что общество является пу-
бличным, путем утверждения Устава АО 
«Шувалово».

4. О принятии решения об обращении 
Общества в Банк России с заявлением об 
освобождении Общества от обязанности 
раскрывать информацию, предусмотрен-
ную законодательством о ценных бумагах.

5. О принятии решения об обращении 
Общества в АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО 
«САНКТ-ПЕТЕРБУРГСКАЯ ВАЛЮТНАЯ 
БИРЖА» (ОГРН 1037843013812 от 22 янва-
ря 2003 г., 191023, город Санкт-Петербург, 
Садовая ул., д. 12/23) с заявлением о де-
листинге акций.

6. О принятии решения о досрочном 
прекращении полномочий членов Совета 
директоров Общества.

7. О принятии решения об избрании 
членов Совета директоров Общества.

8. О принятии решения о досрочном 
прекращении полномочий членов Ревизи-
онной комиссии.

9. О принятии решения об избрании 
членов Ревизионной комиссии.

Дата составления списка лиц, имею-
щих право на участие в собрании, –10 ян-
варя 2024 г.

форма проведения собрания — очное 
(совместное присутствие);

место проведения собрания - Ко-
стромская обл., Костромской район, п. 
Шувалово, ул. Рабочая, д. 1, АО «Шува-
лово»;

Дата проведения собрания – 31 янва-
ря 2024 г.;

начало проведения собрания – 31 ян-
варя 2024 года в 11.00;

начало регистрации участников собра-
ния – 31 января 2024 года в 10.00.

Дата составления списка акционеров, 
имеющих право на участие во внеочеред-
ном общем собрании акционеров, – 10 ян-
варя 2024 года.

Для регистрации в качестве участника 
собрания акционерам Общества необхо-
димо иметь при себе паспорт или иной до-
кумент, удостоверяющий личность, а для 
представителей акционеров - также дове-
ренность на передачу им права на участие 
в собрании, оформленную в соответствии 
с требованиями пункта 1 статьи 57 ФЗ «Об 
акционерных обществах» и пунктами 4 и 5 
статьи 185 Гражданского кодекса Россий-
ской Федерации.

С информацией, подлежащей пред-
ставлению лицам, имеющим право на уча-
стие в общем собрании акционеров, можно 
ознакомиться по адресу: 156513, Костром-
ская область, Костромской район, поселок  
Шувалово, улица Рабочая, дом 1, юриди-
ческий отдел АО «Шувалово», в течение 20 
дней до даты проведения собрания, кроме 
выходных и праздничных дней, с 10.00 до 
12.00 и с 13.00 до 16.00.

По всем вопросам, связанным с прове-
дением собрания, обращайтесь по теле-
фону 8 (4942) 66-97-46.

Идентификационные признаки ценных 
бумаг эмитента, с осуществлением прав 
по которым связан вопрос повестки дня, 
об утверждении повестки дня общего со-
брания участников акционеров эмитента, 
а также об иных решениях, связанных с 
подготовкой, созывом и проведением об-
щего собрания участников (акционеров) 
такого эмитента: акции именные обыкно-
венные бездокументарные, государствен-
ный регистрационный номер выпуска 
ценных бумаг 1-01-29587-Н.

Совет директоров 
АО «Шувалово»

1
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ИТОГИ
Весь год корреспонденты газе-
ты встречались с самыми разными 
людьми и практически в каждом но-
мере есть откровенный разговор по 
душам: о работе, увлечениях, о жиз-
ни. Даже кратко рассказать о всех не 
хватит и газетной полосы. Запускаем 
машину времени прошлых встреч.

ЯНВАРЬ
День сдачи моста был всегородским 
праздником

В январе мы разговаривали с Эду-
ардом Авхимковым, который в 1970 
году был первым секретарем Заволж-
ского РК КПСС, а потом стал председа-
телем горисполкома города Костромы. 
Вот что вспоминал Эдуард Авхимков о 
строительстве моста: 

– Та стройка в памяти до сих пор. 
Хорошо помню, как мы с первым се-
кретарем Костромского горкома и 
председателем горисполкома заби-
вали первый колышек на том месте, 
где потом разместилась база мосто-
строителей. А потом начался трудный 
процесс строительства. Работа была 
очень ответственная, к строящему-
ся мосту было приковано множество 
взглядов. В итоге мост мы ввели в экс-
плуатацию в 1970 году, на три меся-
ца раньше установленного срока. Все, 
кто участвовал в этом проекте, шко-
лу прошли невероятную. День сдачи 
был всегородским праздником. Ведь 
до этого рабочие зимой прямо по льду 
через Волгу на завод шли. Весной ле-
докол «вскрывал» реку, и тогда уже 
пускали водный трамвайчик – знаме-
нитую «Люсю кособокую».

ФЕВРАЛЬ
Мы уже привыкли 
к паранормальным явлениям

Вьюжный февраль удивил необыч-
ным в нашей глубинке. Корреспондент 
газеты поговорил с Еленой Корниловой, 
художественным руководителем Цен-
тра культуры и досуга из Парфеньева. 
Она написала исследовательскую рабо-
ту о том, какие потусторонние явления, 
поверья и целители существуют в селе и 
сегодня. Как нам поведала Елена Кор-
нилова, необычное случается: 

– В моем реферате описан подоб-
ный случай: «Однажды гладила белье, 
и вдруг из соседней комнаты выкатил-
ся темный шарик. А домашних живот-
ных вообще нет. Увидев его, подумала, 
что это домовой. Возможно, перевезли 
его из старого дома, как раз наша се-
мья только переехала в новый. К сло-
ву, чтобы домовой никогда не обижался 
на хозяев, нужно всегда убирать нож со 
стола. А когда переезжаешь в другой 
дом, нужно сказать: «Домовой, домо-
вой, пошли с нами жить». Так что с до-
мовыми надо дружить. 

МАРТ
Это судьба, я педиатр волею Божией

О жизни и работе главного врача Ко-
стромской областной детской больни-
цы Ольги Барановой можно говорить 
долго. Формат одной беседы все не 
передаст, но мы старались и вот что в 
частности услышали: 

– Да, консультируем врачей в рай-
онах. При необходимости выезжаем 
туда сами или доставляем маленьких 
пациентов санавиацией, занимаемся 
диспансеризацией детей на террито-
рии районов. Кроме того, когда бывают 
тяжелые пациенты, делаем запросы в 
федеральные центры. Получаем реко-
мендации от коллег по телемосту. Если 
нужно, госпитализируем в федераль-
ные лечебные учреждения.

АПРЕЛЬ
Индивидуальные консультации 
и групповые занятия

Итоги областного этапа всерос-
сийского конкурса «Учитель года» вы-
явили своих победителей. Среди них 
Наталья Маланюк, педагог-психолог 

из Шунгенской общеобразовательной 
школы имени Героя Советского Сою-
за Г.И. Гузанова, ставшая победите-
лем регионального этапа в номинации 
«Учитель-дефектолог, педагог-психо-
лог, учитель-логопед». Как работать с 
детьми, она и рассказала нам: 

– Я провожу как индивидуальные, 
так и групповые занятия. Есть дети, ко-
торые, например, испытывают тревогу, 
сильное волнение. Психологи проводят 
с ними индивидуальные консультации, 
учат справляться со своими эмоциями, 
чтобы это никак не отражалось на учеб-
ной деятельности. Групповые занятия 
чаще всего проходят в форме тренин-
гов: на сплочение классного коллектива, 
на развитие коммуникативных навыков, 
а также навыков самоконтроля.

МАЙ
Планирую связать свою жизнь 
с конным спортом

Увидеть гарцующих коней и не по-
любить их, сложно. Так и наш собе-
седник, Святослав Дмитриев, член 
сборной Костромской области по кон-
ному спорту, возможно, выбирает свою 
дорогу на всю жизнь. Он поделился 
своими планами: 

– Хотел бы свою жизнь связать с 
конным спортом. Буду участвовать в 
соревнованиях по конкуру. Возможно, 
пойду в конную полицию в Нижнем Нов-
городе. Сейчас у нас, вроде, условия 
улучшаются, строят манеж. Возможно, 
и здесь останусь.

ИЮНЬ
Гармонь тебя утешит, успокоит, 
развеселит и приласкает

О свои увлечениях нам рассказал 
Алексей Михайлов, пенсионер из 
села Василево Костромского района, 
а их у него три, как минимум: лошади, 
кузнечное дело и гармонь. Вот как он 
говорит об одном из своих увлечений:

– Да, в нашем роду никого играющих 
на гармошке не было. Мама, бабушка, 

дядя прекрасно пели, голоса хорошие. 
Дядя мог еще и на ложках играть. А вот 
дед, по рассказам мамы и бабушки, мог 
любую песню свистом высвистать. А я с 
детства гармонь любил, где она заигра-
ет, раз, я пропал. Мама искать начина-
ет, ей говорят: «А чего искать, иди туда, 
слышишь, гармонь играет». Раньше в 
деревнях жили дружно, женщины маме 
говорили: «Ну любит он музыку, купи 
ему гармонь, вдруг научится». Когда мне 
было шесть или семь лет родители ку-
пили гармошку.

ИЮЛЬ
На корабль я всегда прихожу 
с удовольствием

Очень приятно, когда человек лю-
бит свою работу и делает ее с душой. 
Так, как Владимир Беспечалов, капи-
тан прогулочного теплохода. Вот о чем 
он поведал:

– Это она (Волга) в Костроме ши-
рокая. Посмотрите выше Нижнего 
Новгорода, какая она, там трудно ра-
зойтись. Или по Волго-Балтийскому ка-
налу идешь, по каналам вообще узко. 
Волга выше плотины, она широкая, а 
ниже узкая. Гидроузлы, поэтому она 
в таком состоянии. Самое сложное — 
шлюзование. Там нужно подняться, как 
по лесенке. На Волго-Балтийском, по-
моему, шесть шлюзов. Потом на реке 
Шексне шлюз. Если на большом тепло-
ходе идешь, там тяжело заходить. Если 
ветер, течение, надо попасть, чтобы не 
повредить ни теплоход, ни шлюз.

АВГУСТ
Невозможно остаться в стороне

На этот раз собеседником нашего 
корреспондента стала Ольга Лапши-
на. Она с подругой Оксаной готовят 
для наших ребят, участвующих в СВО, 
сухие «супы из Судая». Вот о чем был 
разговор: 

– Сначала высушиваем овощи, не-
которые продукты проходят терми-
ческую обработку, измельчаем их в 

кофемолке, затем по рецептуре фа-
суем и упаковываем. К каждой порции 
борща идет порционный пакетик май-
онеза, соль, пакетик с домашними су-
хариками. После этого продукт может 
считаться готовым к употреблению.

СЕНТЯБРЬ
Марафон в Санкт-Петербурге 
пробежал на одном дыхании

Именно об этом рассказывал наше-
му корреспонденту Константин Соко-
лов, человек, который до Шарьи ездит 
на велосипеде и участвует в турнире 
«Галичское Заозерье». Своими дости-
жениями он и поделился с нами: 

– Я тогда был уже в хорошей форме 
и, можно сказать, пробежал его на од-
ном дыхании. Мне было 24 года. Я бегал 
марафоны с 2012-го по 2016 годы, пока 
у меня результат шел, потом перешел на 
полумарафоны. Марафон – это тяжелое 
испытание для организма. К нему надо 
готовиться посерьезнее. Его я могу про-
бежать, но мне важен результат. Всегда 
ждешь, что займешь какое-то место.

ОКТЯБРЬ
Судьба привела меня в МЧС

В жизни людей случаются трагедии, 
и тогда на помощь приходят специаль-
ные службы и подготовленные специа-
листы. С одним из таких специалистов 
беседовал наш корреспондент. Зна-
комимся, Ольга Сирая, психолог от-
деления ФПС ГПС по медицинскому 
и психологическому обеспечению ГУ 
МЧС России по Костромской области:

– Да, к примеру, пожар в «Полиго-
не», где была задействована вся служ-
ба и мы работали несколько дней. У 
нас была открыта горячая линия, куда 
звонили родственники, мы были за-
няты и на месте ЧС, в морге. Привлек-
ли всех. Нас привлекают и коллеги из 
других регионов, если у них случают-
ся крупные происшествия. К примеру, 
когда было крушение самолета с хок-
кейной командой «Локомотив», наши 
сотрудники выезжали в Ярославль.

НОЯБРЬ
Маленькому кораблю – большое 
плавание

Вот уже больше сорока лет Сергей 
Прунов обучает ребят судомоделиз-
му. Ребята строят модели кораблей и 
сами уходят в плавание по жизни. О 
своих воспитанниках он говорит так: 

– Большинство ребят, которые у 
нас занимаются, поступают на техни-
ческое направление. Причем не только 
в костромские, но и в столичные вузы: 
Военно-морскую академию, МАИ и так 
далее. Большая часть выпускников 
окончили академию РХБЗ.

ДЕКАБРЬ
Хочешь чуда – становись 
волшебником

Свою историю творческого пути по-
ведал Александр Кирпичев, заслу-
женный артист Костромской области, 
режиссер костромского ТЮЗа. О себе 
говорит так: 

– Я уже очень давно не играл в но-
вогодних представлениях. Как прави-
ло, это чаще всего молодежь. В свое 
время во многих сказках играл, сейчас 
– дорога молодым. Память о моих вы-
ступлениях есть. И самая первая но-
вогодняя сказка, в которой я принял 
участие в этом театре в 2000 году, это 
«Золушка». Я играл принца. А в интер-
медии – небольшой программе со ска-
зочными героями – был Бабой-Ягой. 

ИТОГИ-2023. Интервью
Уходящий год был полон встреч, интересных знакомств, 
и сейчас мы вспоминаем о наших собеседниках

Эдуард Авхимков

Алексей МихайловВладимир Беспечалов

Сергей 
Прунов

Константин 
Соколов

Ольга 
Сирая

Ольга Лапшина 
с подругой Оксаной

Святослав Дмитриев

Александр Кирпичев

Наталья 
Маланюк

Ольга Баранова



Многие неравнодушные лю-
ди  принесли в редакцию 
корма, пеленки и различ-
ные принадлежности, необ-
ходимые пострадавшим и 
больным животным. Все это 
мы передали руководителю 
благотворительного фонда  
«Белый Бим» Марине Смир-
новой, а также поговорили 
с волонтерами об их работе.

Сто литров каши для собак
Питомцы реабилитаци-

онного центра встретили нас 
дружным собачьим лаем. Об-
радовались подаркам. Не 
меньше были  рады и мы вме-
сте с волонтерами, оказыва-
ющими здесь безвозмездную 
помощь, что хотя бы в такой 
мере сможем помочь находя-
щимся здесь животным. 

Мы спросили, а много ли 
волонтеров трудится в центре 
и что они делают?  «Сегодня 
те, кого вы видите, практиче-
ски не волонтеры, а  помощни-
ки, которые приезжают только 
по субботам. Суббота – это ос-
новной день, когда мы делаем 
все накопившиеся дела, кото-
рые за неделю не в состоянии 
осилить на дежурствах. Основ-
ного состава человек десять. 
На дежурствах идет базовая 
работа: кормежка, уборка,  
мытье по кругу всех помеще-
ний собак, которые содержат-
ся в теплых вагонах, а днем 
выпускаются на улицу. Есть 
стационар, где собаки нахо-
дятся на лечении. Эти поме-
щения нужно мыть два раза в 
день, со всеми санитарными 
обработками. Меняется под-
стилка, пеленки, вода, корм-
ление, идет обработка посуды, 
готовка каши. С утра мы кор-
мим сухим кормом, а на вечер 
готовим 100 литров каши на 
куриных субпродуктах. К вече-
ру она тепленькая, и питомцы 
получают полноценную, нава-
ристую кашу»,  – поведал Мак-
сим, волонтер центра.

И еще, в центре есть прави-
ло  не заводить себе любимчи-
ков, но они, конечно, есть.

Собаки иногда пытаются 
уйти на волю, и побеги слу-
чаются. Например, собака по 
кличке Ли убежала, и поймали 
ее спустя день или два здесь, в 
деревне Коряково. Есть опре-
деленные места, куда прихо-
дят собаки, и работники центра 
точно знают, где их найти.  

Мы поинтересовались, 
агрессивны ли собаки, и Мак-
сим рассказал вот что: «Я бы 
не сказал, что между собой они 
агрессивны. У них, как у лю-
дей, характер у каждого свой. 
Кто-то к человеку лоялен абсо-
лютно. Балуша вот очень осто-

рожный. Саванна сейчас живет 
одна, она полностью слепая. 
Жила с большим псом Очаром, 
он, к сожалению, погиб. Она 
принимала в своей жизни только 
вот этого пса, он ей подчинил-
ся и был с ней рядом как щенок, 
несмотря на его внушительные 
размеры, в два раза больше ее. 
Других собак она не принимает 
вообще. Для нее вокруг темнота 
и вся жизнь — война. Это каса-
ется других собак. А с людьми 
она как котенок».

Иногда люди приезжают 
и хотят взять собаку, но им 
не всегда ее отдают, так как 
многие говорят, что собака 
у них будет жить в дерев-
не и бегать возле дома. В 
центре поясняют, что в до-
говоре отдельным пунктом 
четко прописано — живот-
ное передается на услови-
ях «отсутствия самовыгула». 
Люди спрашивают почему,им 
отвечают, что 99% наших па-
циентов попали сюда благо-
даря самовыгулу.  Как только 
животное окажется на ули-
це, оно попадет под машину, 
пусть не с первого раза, но 
попадают все.

Кошкин дом
Еще одни обитатели реаби-

литационного центра — кошки. 
О них мы говорили с Еленой 
Жданович,  волонтером, ку-
ратором кошачьего отделе-
ния «Белого Бима». «На данный 

момент у нас 76 котиков и ко-
шечек, – рассказывает Елена. 
– Это количество, которое по-
стоянно меняется, то есть ко-
тика приняли, котика отдали. 
Трех-четырех кошачьих питом-
цев в месяц мы отдаем. Прини-
маем в зависимости от времени 
года. Бывает время года, ког-
да реально все животные за-
болевают: весна, осень. Часто 
попадают в ДТП. У нас было по 
25 животных за месяц. Сейчас 
приостановлен прием в связи с 
тем, что вот этот дом перенасе-
лен.  В среднем мы принимаем 
трех котиков в месяц».

Возраст у кошек, которые 
попадают в центр, самый раз-
ный – от двухмесячных  котят 
до десятилетних кошечек, та-
ких как  Жозефина. Они мирно 
соседствовали на своих лежа-

ках и лишь немного оживились 
с нашим приходом.

Мы поинтересовались, как 
кошкам дают имена? И вот что 
рассказала нам Елена: «На са-
мом деле у нас многие клички 
связаны с какими-то события-
ми, в этот момент происходя-
щими. Если у нас, например, 
поступили котята, поступили 
«четверкой», и все такие раз-
ные, и непонятно, как их на-
звать.  Котят назвали — Атос, 
Портос, Арамис, потому что три 
кота, и Миледи, одна из них 
кошка. Стараемся, чтобы жи-
вотным  как-то подходили клич-
ки. У нас вот есть котик, у него 
большое личико и его зовут Ха-
ритон, он большой, красивый, 
ладный котяра».

Как рассказали нам в цен-
тре, сейчас пристрой кошек 

не очень хороший. Но кошек 
пристроить намного легче, 
чем собак. Некоторые из быв-
ших постояльцев центра даже 
уехали за границу. Напри-
мер, котик Нео сейчас живет 
в Грузии и присылает оттуда 
приветы. У него там все пре-
красно, он уехал туда с хозя-
евами.  Еще вот Шафран за 
границей живет.

О фонде 
Марина Смирнова уже 

более семи лет занимается 
помощью больным и постра-
давшим животным в «Белом 
Биме». И все это время фонд 
существует благодаря нерав-
нодушным людям.

«Наш «Белый Бим» поя-
вился в Костроме в декабре 
2016 года. А в 2017-м мы на-
чали строительство непосред-
ственно реабилитационного 
центра. Постепенно приобре-
тали бытовки, и сейчас раз-
рослись до такого маленького 
городка для бездомных живот-
ных, – рассказывает Марина 
Смирнова, руководитель фон-
да. – У нас не приют общего 
приема, у нас реабилитацион-
ный  центр для пострадавших 
бездомных животных. Их нам 
привозят люди, которые стали 
свидетелями  ДТП или увидели 
пострадавшее животное, кото-
рому требуется срочная вете-
ринарная помощь. 

Организация существует 
исключительно за счет благо-
творительных пожертвований 
неравнодушных людей. Иногда, 
когда нам удается, мы выигры-
ваем какие-то грантовые про-
екты. У нас не только помощь 
пострадавшим животным, у нас 
еще есть большое направле-
ние — сокращение численно-
сти бездомных животных путем 
их стерилизации. 

Всегда нам требуется по-
мощь сухими кормами, как для 
кошек, так и для собак. Всегда 
требуется помощь пеленками 
впитывающими, так как у нас 
больные животные и огромный 
расход пеленок. Консервы, 
влажные корма — это то, что 
нужно на постоянной основе.  

Мне хочется, чтобы  каждый 
владелец домашнего животно-
го был ответственен. Ответ-
ственен до конца за судьбу 
животного, которое у него 
есть, потому что сами они себе 
помочь не могут и только в на-
ших руках сделать все возмож-
ное и невозможное, чтобы это 
животное, за которое мы взя-
ли ответственность, прожило 
долгую и счастливую жизнь». 

Владимир САПОЖНИКОВ
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Подарки для хвостатых
Редакция газеты «Северная правда» присоединилась 
к благотворительной акции фонда помощи животным «Белый Бим» 

Саванна

Волонтер Максим и его коллеги 
заботятся более чем о ста собаках

Журналисты «СП» передали подарки для обитателей фонда

Елена Жданович рассказала 
нам, как кошкам дают имена

Коллектив фонда «Белый Бим»
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«Северная правда» продолжает поисковую акцию 
«Представлен к награде». В каждой семье есть 
свои герои, награжденные орденами и медалями 
Великой Отечественной. Увы, не все из них дожи-
ли до сегодняшнего дня.
Зачастую мы, храня фронтовые награды своих де-
дов и прадедов, не знаем, за что они их получили. 
По вашим просьбам и письмам мы найдем в воен-
ных архивах документы, которые вернут нам под-
виги наших героев.

К нам обратились родственники солдата Великой 
Отечественной войны, уроженца  мантуровской зем-
ли Вениамина Васильевича Чистякова, собираю-
щие сведения о боевом пути своего родственника:

«Мы, родные и близкие советского солдата Вени-
амина Чистякова, всегда гордились тем, что в нашей 
семье есть защитник Родины, прошедший суровые 
дороги войны и имеющий боевые награды.

До войны Вениамин Чистяков жил в Мантуровском 
районе. Оттуда он и был призван на фронт. Нам хоте-
лось бы узнать, за какие подвиги был награжден Ве-
ниамин Васильевич».

Уважаемые родные и близкие Вениамина Ва-
сильевича Чистякова! Мы выяснили, что ваш род-
ственник служил в звании лейтенанта и в должности 
командира огневого взвода 4-й армейской тяжелой 
пушечной Рославльской Краснознаменной ордена 
Суворова артиллерийской бригады.

В армию Вениамин Васильевич попал в августе 
1942 года. А на фронте молодой лейтенант-артилле-

рист (очевидно, после военного обучения) оказался в 
октябре 1943 года. Он воевал в составе Западного и 
1-го Прибалтийского фронтов.

Свою боевую награду боец Чистяков заслужил в 
боях в период с 22 по 26 февраля 1945 года. Вот как 
командир 4-й тяжелой артбригады полковник Чвыков 
описывал геройские действия нашего славного зем-
ляка:

«22 февраля 1945 года взвод товарища Чистякова 
в составе батареи выдвинулся на прямую наводку с 
задачей прямой наводкой своих тяжелых орудий со-
провождать танки и пехоту. С задачей взвод товарища 
Чистякова справился отлично. 23 февраля под силь-
ным артиллерийским обстрелом товарищ Чистяков 
обнаружил два 75-мм орудия противника, стоявших 
на прямой наводке, и несколькими выстрелами унич-
тожил их. 25 февраля, сопровождая наши наступаю-
щие части, прямой наводкой уничтожил один пулемет 
в кирпичном здании и поджег два танка противника.

26 февраля товарищ Чистяков одним орудием 
выдвинулся на высоту 88,1. Ночью противник пе-
решел в контратаку и потеснил нашу пехоту. То-
варищ Чистяков организовал круговую оборону 
высоты и огнем орудия и стрелкового оружия от-
разил контратаку. Достоин правительственной на-
грады».

28 февраля приказом по 4-й армейской тяжелой 
пушечной Рославльской Краснознаменной ордена 
Суворова артиллерийской бригаде лейтенант Чистя-
ков был награжден орденом Красной Звезды. Тогда 
ему исполнился только 21 год.

В штаб акции «Вместе 
ищем солдата» обратились 
жители Чухломы: «В старых 
документах мы нашли по-
желтевшее от времени из-
вещение, где говорится: 
«Ефрейтор сапер Чистоба-
ев Николай Александрович, 
проживавший: Костромская 
область, город Чухлома, Лу-
начарского, д. 8, в бою за 
социалистическую Роди-
ну, верен воинской присяге, 
проявив геройство и муже-

ство, погиб 16 октября 1944 
года. Похоронен на юго-вос-
точной окраине местечка 
Вербалис, у дороги Верба-
лис-Кайре Литовской ССР». 
Если у вас есть такая воз-
можность, то узнайте, по-
жалуйста, сохранилась ли 
могила нашего родственни-
ка. Заранее вас благодарю».

Мы выяснили, что ваш род-
ственник Николай Алексан-
дрович Чистобаев служил в 
8-м отдельном гвардейском 

мотоштурмовом инженер-
но-саперном батальоне 2-й 
гвардейской моторизованной 
инженерно-саперной бригады.

Всего в бригаде служили 
1810 человек, и она состоя-
ла из роты управления, мото-
ризованной разведроты, пяти 
моторизованных штурмовых 
инженерно-саперных бата-
льонов, подразделения для 
наведения легких переправ, 
санитарного взвода, батальо-
на из 390 огнеметчиков, 25 
танков Т-34 с минными трала-
ми и танковыми огнеметами 
на борту.

Это было эксклюзивное, 
высокотехничное и грозное 
подразделение, обеспечивав-
шее прорыв основных войск 
во время наступления. Всего 
в годы войны в Красной Армии 
было сформировано только 
шесть таких бригад. Гвардеец 
Николай Чистобаев служил в 
своей бригаде в звании гвар-
дии ефрейтора и в должности 
заместителя командира отде-
ления. 23 июня 1944 года при 
разминировании подходов у 
деревни Новое Село наш сол-
дат в составе танкового де-
санта принял бой, убив пять 
вражеских солдат и захватив в 
плен еще четверых гитлеров-
цев, за что был награжден ме-
далью «За отвагу».

Донесение о безвозврат-
ных потерях его батальона 
действительно сообщает нам, 
что 16 октября 1944 года еф-
рейтор Чистобаев был убит и 
похоронен на юго-восточной 
окраине местечка Вербалис, 
у дороги Вербалис-Кайри в 
братской могиле. Всего в тот 
день в эту могилу легло один-
надцать однополчан нашего 
солдата.

В поисках этого братско-
го захоронения, располо-
женного ныне в независимой 
Литве и не отмеченного в 
официальных воинских спра-
вочниках России, нам уда-
лось связаться с литовской 
стороной и определить со-
временное место упокоения 
Николая Александровича Чи-
стобаева.

В послевоенный пери-
од прах советских бойцов из 
многочисленных санитарных 
захоронений в округе был пе-
ренесен в воинский мемориал, 
расположенный на улице Мин-
даугог в городе Кибартай Вил-
кавишского района Литовской 
ССР. Там покоятся 2280 совет-
ских солдат, освобождавших 
Литву от фашизма. В паспор-
те захоронения и на одной из 
мемориальных плит есть имя 
и вашего родственника - гвар-
дии ефрейтора Николая Чи-
стобаева.

Данный мемориал включен 
в реестр культурных ценностей 
Республики Литва и охраняет-
ся государством. В 2005 году 
мемориал был капитально от-
реставрирован на средства 
нашей страны.

ВМЕСТЕ ИЩЕМ СОЛДАТА

ПРЕДСТАВЛЕН К НАГРАДЕ

Если вам нужно помочь разыскать родных и близких, не 
пришедших с Великой Отечественной войны, пишите по 
адресу: 156000, город Кострома, улица Свердло-
ва, дом 2, редакция областной газеты «Северная 
правда», с пометкой «Вместе ищем солдата».

В тексте письма обязательно укажите фамилию, имя, 
год рождения пропавшего солдата и место, откуда он 
был призван на фронт. Желательно предоставить макси-
мально полную информацию, приложить копии писем и 
копию фотографии, указать номер полевой почты и во-
инской части.

Через неделю мы продолжим наш рассказ о 
поиске погибших и пропавших без вести солдат 
Великой Отечественной войны.

Ждем ваших писем 
Пишите в редакцию «СП» о фронтовых 

наградах ваших родных, и мы постараемся 
рассказать вам об их подвиге.

В тексте письма в редакцию «СП» укажите 
фамилию, имя и отчество награжденного, 

год и место его рождения, название боевой 
награды, пришлите копию его фотографии. 

Убедительная просьба не присылать 
в редакцию сами награды,  

а также подлинники фотографий 
и документов.

Боец Чистобаев

покоится 
на литовской 
земле

Лейтенант Вениамин 
Чистяков:

«Орудия 
на прямую 
наводку!»

Мы продолжаем поиск погибших и пропавших без вести сол-
дат Великой Отечественной войны. Наш сегодняшний рассказ 
о поисках чухломского солдата Николая Чистобаева, не вер-
нувшегося с фронта.

Памятная плита на братской могиле 
с именем Николая Чистобаева

Братский мемориал в городе Кибартай Вилкавишского района Литовской ССР, 
где покоятся 2280 советских солдат, освобождавших Литву от фашизма
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Лето 1942 года
К середине второго во-

енного года стало очевид-
но – все самые ценные 
кадры, мужчины трудоспособ-
ного возраста, ушли на фронт. 
И если раньше привлечение 
подростков к труду было не 
таким частым, то теперь со-
всем молодые юноши и де-
вушки заменяли своих отцов 
у станка. «На предприятия 
пришло новое пополнение – 
домашние хозяйки, пенсио-
неры, подростки. Многие из 
них впервые переступили по-
рог цеха. Новые рабочие – это 
люди с большой жаждой зна-
ний, проникнутые страстным 
желанием быстрее приобре-
сти квалификацию, чтобы при-
носить максимальную пользу 
Родине», – писала «Северная 
правда» в июне 1942 года. 

Особенно активно работа-
ли школы ФЗУ – фабрично-за-
водского ученичества. Ребята 
получали знания, не отрываясь 
от производства. «Следуя при-
меру передовых предприятий, 
ученики школы в период учебы 
включились во Всесоюзное со-
циалистическое соревнование 
и взяли на себя обязательство 
выполнять нормы выработ-
ки на 115 процентов и выше. 
Большинство учеников свое 
обязательство перевыполни-
ли. Работая на производствен-
ном оборудовании, ткачи Валя 
Менькова, Галя Адамова, Ма-
руся Иванова, Лида Иванова 
и другие вырабатывали по 25-
30 метров ткани на станок, что 
составляет полторы нормы за 

смену», – рассказывала «Се-
верянка».

Между тем, несмотря на на-
пряженный график работы, ко-
стромички находили время, 
чтобы учиться на курсах мед-
сестер. Семнадцать женщин 
освоили эту профессию и вы-
пустились в июле 1942 года. «У 
некоторых на руках по 2-3 де-
тей, у каждой заботы о семье, 
у многих работа. Несмотря на 
это все без исключения акку-
ратно посещали теоретические, 
а затем и практические занятия, 
основательно изучали основы 
медицинской науки, лекарство-
ведение – учились кропотливо, 
настойчиво. Все 17 обучающих-
ся на курсах государственные 
экзамены сдали успешно, из 
них шесть человек с отличием. 
Вот они, увлекающие остальных 
своим горячим желанием уз-
нать как можно лучше – Хейфец, 
Царева, Болонкина, Сапожни-
кова, Галкина и Круглякова. 

Самая молодая из них – 
Лена Галкина – «несовершен-
нолетняя», как ее любовно 
называли подруги, несмотря 
на свою молодость, на экза-
мене показала замечательную 
успеваемость и осведомлен-
ность во всех областях меди-
цинских знаний».

Очень интересный матери-
ал выпустила «Северная прав-
да» 15 июля 1942 года. Газета 
описала один трудовой день 
города. К примеру, в этот день 
плотники судоверфи «Комсо-
мольской правды» перевыпол-
нили план на 250 процентов. 
На фабрике «Искра Октября» 
крутильщица Шишкина выпол-

нила норму на 174 процента, 
а ее коллега Ильвес – 153. На 
комбинате им. Ленина пря-
дильщики выработали 8.409 кг 
пряжи. «Женщины лесозавода 
имени XVI партсъезда, освоив-
шие в дни войны мужские про-
фессии, показывают образцы 
стахановской работы. В этот 
день рамщица Горега со сво-
ими подручными Квашеннико-
вой и Галяминой дали 112,9 

процента к норме. Выполнили 
свое социалистическое обяза-
тельство станочницы ящично-
го цеха тт. Шеляпина, Конькова 

и Кудряшова», – рассказывала 
«Северная правда».

Владимир АКСЕНОВ

На предприятия пришло новое 
пополнение - домашние хозяйки, 
пенсионеры, подростки
В Костромской области издадут «Книгу трудовой славы». 
Наш край, который военные действия обошли стороной, все 
1418 дней Великой Отечественной войны работал для фрон-
та. Трудовой путь был так же сложен, как и боевой. Подвиг 
города, подвиг его жителей скрупулезно фиксировали кор-
респонденты «Северной правды» тех лет. В рамках нашей 
рубрики «Трудовая доблесть» мы пройдем по страницам 
«Северянки» 1941 — 1945 годов и вспомним, как в тылу ко-
валась Победа. 
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В сборе - сильнее 
Полезна мелисса и в качестве противовирусного сред-

ства. Например, поможет в лечении гриппа. Для этого столо-
вую ложку листьев мелиссы смешиваем с таким же количе-

ством цветков ромашки, завариваем в полули-
тре кипятка. Настаиваем в течение часа, пьем 
по половинке стакана как жаропонижающее. 

Следующий сбор обогатит организм вита-
минами. Смешиваем по две части калины, 
мяты, шалфея и одну часть мелиссы. Две сто-
ловые ложки сбора заливаем полулитром 
холодной воды, томим на слабом огне пять 
минут, настаиваем в течение часа, укутав, и 
пьем очень теплым по половине стакана один-
два раза в день.

От ста бед 
Настой мелиссы уменьшает количество сердечных 

сокращений, одышку, боль в сердце, снижает артери-
альное давление, снимает спазм гладкой мускулатуры, 
повышает аппетит, устраняет вздутие живота, помога-
ет при желчных и почечных коликах, при неврозах раз-
личного происхождения. Также его применяют припар-
ками при фурункулах, кожных воспалениях, воспалении 
десен и полости рта (полоскание). Из свежих цветков 
мелиссы готовят чай: две столовые ложки измельчен-
ных листьев заливают двумя стаканами кипятка, наста-
ивают час и принимают по половинке стакана три раза 
в день до еды.

Целебные свойства растения определяются нали-
чием эфирного масла, которое обладает успокаиваю-
щим действием. При слабых неврозах и нервных потря-
сениях, депрессиях, истерии, мигрени, атеросклерозе, 
вегетативных неврозах, головокружении, шуме в ушах, 
малокровии и подагре рекомендуют принимать ван-
ну из сбора мелиссы, тысячелистника, душицы, аира, 
мяты и сосновых почек (все берем по двадцать грам-
мов). Заливаем  сбор тремя-пятью литрами воды, дово-
дим до закипания, потом уменьшаем огонь  и томим от 
семи до десяти минут. Затем выключаем, укутываем, 
настаиваем час-два, процеживаем и выливаем в ванну.  
Принимаем ванну перед сном в течение 15-20 минут. 
Курс – десять-двенадцать ванн через день или два.

НАШ ЛЕКАРЬ

На ваши вопросы о здоровом образе жизни отвечает наш эксперт – секре-
тарь Костромской региональной организации «Лекари Костромы», специалист 
народной медицины Ольга ЗОНТИКОВА.

И в чай, и в ванну 


